



Toti Martínez de Lezea.

Toti Martínez de Lezea acude a la primera feria del libro de Markina

J. PABLO MARTÍN MARKINA

La escritora Toti Martínez de Lezea será uno de los platos fuertes en la jornada de apertura de cassetas de la feria del libro de Markina. Los puestos, situados frente al Arkupe, se abrirán al público mañana a las 11.00 y estarán presentes en la villa hasta el domingo.

La cita contará con un amplio calendario de actividades paralelas, entre las que se inscribe la presencia de la autora de 'La Comunera', mañana a las 20.30 horas en el aula de cultura. El viernes llegará el turno de la kalejira y el concierto del grupo de jazz Marmara Dixieland Band, a las 20.00 horas.

El sábado se abrirá con el espectáculo de txontxongilo 'Rosa, ipuin bat kontaidazu', a las 11.00 y, a su conclusión, llegará la actuación del grupo de timbaleros Txatunga. Por la tarde, el Xemein Astialdi Taldea mostrará cómo colorear papel, y Karrika se encargará de la animación callejera. El domingo acogerá un taller de encuadernación, trikitilaris y txalapartaris.

El Zine Klub de Gernika organiza un miniciclo de cine la semana del bombardeo

M. J. A. GERNIKA

Zine Klub de Gernika celebra la semana del 67 aniversario del bombardeo con un miniciclo de cine que se desarrollará en el Teatro Liceo entre mañana y el viernes, con sendas sesiones a las ocho y media de la tarde. La primera será 'Ararat', una coproducción francocanadiense con guión y dirección de Atom Egoyan, que narra las peripecias de una película que se requisa en la frontera.

El viernes, el documental 'Bowling for Columbine', de Michael Moore, plantea un análisis social sobre lo que ocurre en América para que se den cifras desmedidas de asesinatos en tiroteos y violencia abierta.



DEMANDAS. Niños juegan en la guardería de Bakio. / MAIKA SALGUERO

Padres de Bakio critican el «abusivo» precio de la guardería

Denuncian la amenaza de cierre de las instalaciones y reclaman ayudas municipales

JULEN ENSUNZA BAKIO

Los padres de los nueve niños que en la actualidad asisten a la guardería pública de cero a dos años de Bakio mantienen desde hace unos meses un pulso con el Consorcio que gestiona las Haur Eskolak. Los progenitores consideran que el coste de la estancia, que varía de 135 euros al mes para menos de cinco horas diarias hasta los 180 euros para más tiempo, es «abusivo».

«Estas tarifas no incluyen ni desayuno, ni merienda, ni comida y no se corresponden con un

servicio público, ya que son más caras que en colegios privados de otros municipios cercanos donde por 60 euros mensuales incluyen hasta el transporte y comida», manifestaron los afectados.

Sin pagar los recibos

Los padres denuncian, además, «la escasa voluntad municipal» para solucionar el problema. «La gestión de los primeros meses del nuevo servicio correspondió al Consistorio y los precios fueron muy inferiores, algo que resulta muy llamativo», explicaron.

Los afectados han decidido no

abonar ninguno de los recibos de las cinco mensualidades que adeudan y reclaman la implicación del Consistorio mediante ayudas para reducir el precio. «Otros ayuntamientos, como Orduña e Ispaster, lo hacen pero aquí en la última reunión con los representantes de Eudel, Gobierno vasco y Ejecutivo local nos amenazaron con que si no pagábamos cerraban las aulas en quince días», recalcaron.

El colectivo de padres, sin embargo, se muestra optimista de cara a la búsqueda de una solución al conflicto. «Con el cierre sólo conseguirán que las parejas manden a sus hijos a otros centros fuera de Bakio y, al mismo tiempo, se frene la llegada de nuevos vecinos por falta de servicios», denunciaron.



APERTURA. Un momento de la presentación de las Jornadas de Cultura y Paz. / MAIKA SALGUERO

Jornadas Internacionales de Cultura y Paz

Gernika Gogoratuz inauguró ayer sus XIV Jornadas Internacionales de Cultura y Paz con la presencia de expertos conflictólogos. La conferencia inaugural corrió a cargo de la directora del Observatorio para la Paz de Colombia y exguerrillera del M-19, Vera Grabe, que habló sobre la necesidad de establecer una filosofía de vida basada en la paz como valor positivo.

El grupo ondarrés de Alcohólicos Anónimos ofrece un ciclo de conferencias

MIRARI ARTIME ONDARROA

Un ciclo de charlas dirigido a los jóvenes y centrado en la prevención del alcoholismo basará el programa de actos organizado por el servicio de drogodependencias de la Mancomunidad de Lea Artibai en colaboración con el grupo ondarrés de Alcohólicos Anónimos. El colectivo de la villa costera celebrará así el 34 aniversario de su fundación.

El programa se abrirá este fin de semana con diversas sesiones radiofónicas en distintas emisoras de radio. «Prendemos divulgar nuestra experiencia para que la gente conozca lo que supone ser alcohólico», indicaron portavoces de la asociación. Una misa en recuerdo de los miembros fallecidos será el principal acto del 1 de mayo.

Las experiencias de los familiares centrará la charla que miembros de Al-Aanon y Al-Aten ofrecerán el martes día 4 a partir de las once de la mañana en el instituto. La conferencia en la ikastola Zubi Zahar se celebrará a las 9.30 horas del jueves 6. Al día siguiente, los interesados podrán acudir a la sesión que tendrá lugar en la Guzur Etxea a las siete y media de la tarde.

El programa finalizará el sábado 8 con una jornada de puertas abiertas en el local que esta agrupación dispone en el número 9 de Ibaiondo.

El barrio Lorategieta de Gernika celebra sus fiestas desde este viernes

M. J. ANSOTEGI GERNIKA

El barrio guerniqués de Lorategieta inicia este próximo viernes sus fiestas en torno al 1 de Mayo. El txupinazo se escuchará a las diez de la noche y, media hora después, dará comienzo la verbena con Luhartz. Para el sábado y desde las once de la mañana, kalejira con los txistularis de Gazteak seguida de una misa de difuntos.

A las doce y media, llegarán los bailes con el Elai Alai y desde las tres, la tradicional comida de vecinos y allegados en la plaza. Desde las seis y media, animará la sobremesa Esteibar.

Para el domingo 2 de mayo se ha reservado la disputa del IX campeonato de mus en el bar, a partir de las cuatro de la tarde. Los más pequeños, por su parte, estarán entretenidos desde las cinco con juegos infantiles. La repetición de las fiestas se desarrollará el fin de semana siguiente, 7 y 8 de mayo.